



## 小中合同文化祭～共に奏でる楽しさを味わいました～



11月8日（土）に小中合同文化祭を開催しました。今年度は相島分校77周年記念ということもあります、これまで以上に中学生は気合を入れ、練習を重ねました。「アイランドtime」で取り組んだ学びを真瑠奈さんが発表したり、海外派遣事業で直輝さんが発表したりと学習した成果を披露する機会もあり、さらに内容が充実したものとなりました。小中合同での「ステップ・バイ・ステップ」の合唱では体を揺らしながら歌い、楽しさが伝わってきました。また、合唱「春風の中で」では、昨年度に引き続き手話に挑戦しましたが、授業だけでなく休み時間にも練習を重ね、本番では12人の歌声と手話の動きが揃い、会場からも「中学生すごいね！」という声が上がりました。合奏「海の声」では、自分で演奏する楽器を選択し、何度も何度も練習しました。当日は先生方の助っ人も入り、相島にふさわしい「海の声」を奏でました。さらにダンス「Good Time Ainoshima!!」では、最初は筋肉痛になる生徒もいましたが、日に日に上達しました。また、学年のダンスでは自分たちで音楽やダンスの振り付けを考え創り上げることで、自分たちのダンスを表現したいという思いを高めることができ、堂々とした発表につなげることができました。ステージ上の生徒たちは、真剣に歌い踊るだけでなく、音楽やダンスを楽しんでいる表情がとても印象的でした。皆で一つのものを作り上げる充実感と達成感を味わうことができた文化祭でした。

文化祭のアンケート「文化祭で特に印象に残ったものはなんですか？」から（一部抜粋）

- ・合唱と合奏です。夏休みから練習していたこともあり、他のものよりも思い入れがあります。最初は難しくて苦戦していました。段々と演奏できるようになってとても嬉しかったです。（まなさん）
- ・特に印象に残ったものは合唱と合奏です。最初は無理だ、無理だと諦めていた合唱・合奏ですが、楽譜をよく見て歌ったり演奏したりすることができるようになって嬉しく、成長したなど考えられるようになりました。（こあさん）
- ・12人で作り上げたダンスが最終的にとてもいい思い出になりました。学年ごとのダンスはみんなそれぞれ系統が違っていて、それもおもしろかったし、全員のダンスでは「みんな楽しむ」ことを一番に考えて楽しめたからです！！！（萌花さん）
- ・海外派遣事業です。初めて一人でステージに立って発表するということですごく緊張しました。けれど、自分なりに海外の魅力を伝え、その場にいる方たちに興味をもたせる内容づくりを頑張ることができたと思います。（直輝さん）
- ・すべての活動を楽しくすることができました。また、周りとダンスや、歌、楽器などを合わせることによって一つのものが完成するというのをとても素敵だと気づきました。（唯さん）
- ・地域交流会のステージで「島人ぬ宝」を生演奏で最初から最後までギターで弾いたことです。今まで自分のギターを披露したことがなかったし、全体で合わせるのもせずに本番でやってとても楽しかったです。弾き終わったときには爽快感と達成感があってとても良かったです。（佑都さん）
- ・全員のダンスです。みんなで一生懸命頑張って、しっかり家でも練習して合わせることができました。合奏も三線を引いて、みんなの音を聞きながら、合わせることができました。本番は間違えちゃったけど、しっかり最後まで頑張ることができたので良かったです。（真瑠奈さん）
- ・合唱・合奏です。最初はバラバラで揃っていなかったけれど、一人ひとりが一生懸命取り組んでいたのがとてもわかりました。合唱では声の大きさや強弱に気をつけながら歌うことができ、美しい合唱になりました。（楓子さん）
- ・印象に残ったものはダンスです。楽しみながらみんなで息を合わせて踊ることができたからです。全校ダンスではチームに分かれて踊るところでは学年関係なく、お互いに教え合いながら踊り、学年ダンスでは、曲を決めるところから4人で協力して振り付けもところどころ踊りやすいように変えながら動画を見て、本番でも最高の状態で踊り終えることができたからです。（咲希さん）
- ・合奏です。今回は「海の声」で琴を弾きました。琴にふれるのは初めてで1曲分弾けるのか不安がありましたが、3年生で協力して、先生に確認してもらいながら完成度を高めていくことができました。音が連続でつながるところは結構難しかったけれど、1回の音楽の授業を大切にして取り組んだことで、習得することができ、良い経験になりました。（栞さん）
- ・一番印象に残ったのは、学年ダンスです。短い時間の中でも、時間を上手に使い、ダンスを踊り切ることができました。自分の中でも、完成度は高いと思います。そして、ダンスの衣装も良かったです。（啓史さん）
- ・全体ダンスでは、去年と比べて、少し難しい振り付けもありましたが、休み時間や、家で練習することができました。また、学年ダンスでは、4人で、配置や振り付けを話し合いながら、良いダンスに仕上げることができました。合奏と合唱も最初は、周りに合わせることよりも自分のことで精一杯で、スムーズに弾くことができませんでしたが、練習を重ねていくうちに、3年生とも、1、2年生たちとも、先生とも息を合わせることができました。今年も最後の歌詞に手話を取り入れて、歌うことができました。（瑞希さん）

# 今期B.F.C.活動の締めくくり、3年生お疲れさまでした



瑞希さんへと中隊長が代替わりしての1年間が締めくくりのときを迎えました。11月13日（木）一斉夜回りでは、漁村留学生をきずな館・ふれあい館に宿泊させていただいての夜回りが実施されました。生徒たちは、元気な声で「火の用心」と呼びかけました。一軒一軒、島の家庭をまわり、「乾燥してきたので火の取り扱いにご注意ください」や「寒くなってきましたので、お体大切に」と呼びかけたり、島の方々からねぎらいの言葉かけをいただいたりすることで、今後の活動の励みになりました。また、漁村留学生は島在住生徒が週に4日行っている夜回りと一緒に体験し、日頃の大変さを感じるとともに、B.F.C.活動の大切さを実感することができ、貴重な経験になりました。

11月27日（木）に行われた退団式では、各団員が1年間の活動の振り返りを発表しました。3年生は3年間の活動を振り返り、退団の挨拶を行いました。（挨拶を一部抜粋して紹介します）

○入団したばかりの頃は第二小隊の4番員。走っているときは、いつも前にかっこいい先輩たちの背中がありました。2年生になり、新団員が入ってきたとき、私は、第一小隊の4番員になりました。私にとっては大きな変化でした。先輩に囲まれていても差がでないように一番近くで見られるからこそ得られるものはすべて取り入れました。そして、今年4月、もう前を向いてもあのかっこいい先輩の背中はありません。でも横を見ると今まで一緒に高め合ってきた同級生の姿があります。担った役職は違えど、自分に任せられたものに費やした時間は同じです。肩を並べて頑張ってきた同級生とともに次は私達がかっこいい背中を見せる番だと確信しました。（咲希さん）

○この二年半を振り返ると、学んだこと、これからも大切にしていくことがたくさんあります。その中でも2つを取り上げます。まずは、礼儀と感謝です。話を聞くときは目を見る、返事をするなど基本的なことをしっかりと定着させ、BFCにかかわらず人として成長できました。また、日頃活動を支えてくださっている粕屋北部消防本部の署員さんや水上分団の方々、体験先でお世話になった方々、そして、先生方への感謝を忘れないことです。BFC活動は、私達だけで成り立っているわけではなく、周りの支えがあってこそ成り立っているので、一回一回の感謝がBFC活動継続にもつながっていると思います。（菜さん）

○私が伝えたいのは、見てくれている人に「かっこいい」や「すごい」と思われるようにならないといけないことです。このBFCは、相島の住民の方々に支えられており、BFCが島の方々に感動していただいていると思います。これからも、島の方々だけでなく、見に来てくれた方を感動させられるようにしてください。また、自分で考え、行動してください。より良いものに変化できるように。そして、気持ちよくBFCを退団できるように。（啓史さん）

○中隊長になってみてわからないことだらけで、なかなか思うようにはいきませんでした。しかし、家族や過去の先輩たちにBFCにおいて大切なことや中隊長としてのやるべき事を教えてもらい、これから私がどうすべきかの見通しをもつことができました。また、中隊長になって悩んだこと、苦しかったことはたくさんありますが、今まで一度も中隊長にならなければよかったなどの後悔はありません。本当によい経験となりました。（B.F.C.中隊長 瑞希さん）

## 12月の行事予定表

※予定は変更になることもあります。

日曜	主な行事	1学年							2学年							3学年						
		1	2	3	4	5	6	7	1	2	3	4	5	6	7	1	2	3	4	5	6	7
1月	規範意識GSM(3時間目)	理	英	健	国	数	学		数	理	健	英	国	学		英	数	健	理	社	学	
2火		英	数	国	社	理	家		理	国	音	英	社	技		国	英	社	理	数	理	社
3水	三者面談(3年)	理	数	英	国	技	体		英	国	理	社	数	社		家	英	数	理	社	学	数
4木	人権学習会 生徒会	数	国	道	英	社	生		国	英	道	体	理	生		英	社	道	理	体	生	
5金	世界同時授業	理	社	社	体	美	数		国	社	社	体	理	英		数	社	社	体	英	理	
6土	町人権フェスティバル																					
7日																						
8月		理	英	数	社	音	国		数	社	英	理	国	技		英	数	家	家	理	学	
9火	生徒会所信表明演説(5限)	英	数	国	学	生	部		国	英	理	学	生	部		理	音	英	学	生	部	
10水	ポンプ操法演習(出初式)	理	数	英	技	家	S		英	国	家	家	数	S		数	社	理	英	技	S	
11木	三者面談(1・2年)1年進路学習①	体	S	道	社	英	学		国	理	道	体	数	学		社	数	道	理	国	数	英
12金	三者面談(1・2年)	数	理	国	体	美	部		理	国	美	体	数	部		国	数	理	体	英	美	数
13土																						
14日																						
15月	三者面談(1・2年)	理	英	数	社	美	学		社	理	英	国	数	学		英	数	国	理	社	学	理
16火	SC ポンプ操法演習(出初式)	英	社	国	体	数	S		社	英	理	体	英	S		数	理	英	体	国	S	
17水	資源回収 チャレンジ議会	理	家	英	技	生	生		技	国	美	英	生	生		英	社	国	理	生	生	
18木	持久走記録会 PTA教養委員会 1年進路学習②	社	国	道	S	体	体		国	理	道	英	体	体		数	社	道	理	体	体	
19金		数	社	英	国	美	数		社	国	音	英	数	英		英	数	国	社	英	美	数
20土																						
21日																						
22月	生徒アンケート(生活+授業+定着読書)	数	英	国	社	音	学		国	社	数	英	国	学		英	数	社	国	英	学	
23火	職員会議	社	数	道	英	国	部		英	国	道	社	英	部		国	英	道	音	数	部	
24水	終業式 リーダー研修会	儀	学	勤	勤				儀	学	勤	勤				儀	学	勤	勤			
25木	質問教室																					
26金	質問教室																					
27土																						
28日																						
29月																						
30火																						
31水																						

## 1月当初の行事予定

日曜	主な行事
1木	元日
2金	
3土	
4日	
5月	仕事始め
6火	
7水	
8木	始業式 リーダー研修会
9金	給食開始
10土	恵比寿祭
11日	町出初式
12月	成人の日